



Цэнтральная гарадская
бібліятэка імя А. І. Герцэна

МАЦЫЙНА-
ГРАФІЧНЫ
АДЗЕЛ



ГОМЕЛЬ У ЦЭНТРАЛЬНЫМ ДРУКУ

**Спіс публікаций
(снежань)**

Гомель, 2021

Штогодны спіс літаратуры «Гомель у цэнтральным друку» дапамагае сачыць за найбольш значнымі артыкуламі з рэспубліканскіх часопісаў і газет, што паступілі ў фонды ЦГБ імя А. І. Герцэна.

Расстоноўка матэрыялаў ажыццяўляеца згодна «Тыповай схеме класіфікацыі дакументаў для краязнаўчых каталогаў (картатэк) бібліятэк Рэспублікі Беларусь», унутры раздзелаў – у алфавіце аўтараў і назваў артыкулаў. Калі назва артыкула не раскрывае яго змест, яна ўдакладняеца анатычай.

Спіс будзе карысны бібліятэкам, настаўнікам, студэнтам, краязнаўцам і шырокаму колу чытачоў – усім, хто цікавіцца гісторыяй Гомеля, яго культурай, літаратурным жыццём і проблемамі сучаснасці.

Гомель у цэнтральным друку: спіс публікаций (снежань) / ЦГБ імя А. І. Герцэна, інфарм.-бібліягр. аддз.; склад. Д. І. Мельнічэнка. – Гомель, 2022. – 15 с.

Грамадскае жыццё

1. Боярчук, Д. Все пришли с идеями: [о прошедшем в Русском доме в Гомеле круглом столе с участием россиян, проживающих в Беларуси] / Дмитрий Боярчук // СБ. Беларусь сегодня. – 2021. – 16 декабря (№ 243). – С. VII (приложение: Союз. Беларусь – Россия).
2. Боярчук, Д. Не стал молчать: [о гомельском предпринимателе Вячеславе Люсике] / Дмитрий Боярчук // СБ. Беларусь сегодня. – 2021. – 7 декабря (№ 236). – С. 10.
3. Вальченко, О. Приз после укола: [о проведении COVID-патрулём Советского района информационно-профилактической акции, цель которой – напомнить, как можно себя защитить от коронавируса] / Ольга Вальченко // Народная газета. – 2021. – 10 снежня (№ 49). – С. 13.
4. Вальченко, О. Русская вязь, английский курсив: [о каллиграфе из Гомеля Ольге Саханковой] / Ольга Вальченко // Знамя юности. – 2021. – 23 декабря (№ 51). – С. 18.
5. Восстановить всю мощь Гомельщины!: Президент представил активу Гомельской области нового губернатора и поставил ряд важнейших задач по развитию региона / [подготовили] Дмитрий Умпирович, Светлана Исаёнок // Рэспубліка. – 2021. – 23 снежня (№ 246). – С. 1-3.
6. Дадалка, М. «Трэба навесці парадак у вобласці. Гэта будзе ваша задача»: [кадравыя рашэнні Прэзідэнта, у тым ліку аб назначэнні былога міністра сельскай гаспадаркі І. Крупко старшынёй Гомельскага аблываканкама] / Марыя Дадалка // Звязда. – 2021. – 22 снежня (№ 247). – С. 2.
7. Жукова, Е. Плыви, Симона!: [о гомельчанке Симоне Сусло, оказавшейся после автоаварии в инвалидной коляске, преодолевшей многие препятствия и ставшей кандидатом в мастера спорта по плаванию] / Елена Жукова // Беларускі час. – 2021. – 3 декабря (№ 48). – С. 13.
8. Кононович, Е. Всё должно работать на страну!: [кадровые решения Президента, в том числе о назначении председателем Гомельского облисполкома Ивана Крупко] /

Евгений Кононович, Дмитрий Умпирович // СБ. Беларусь сегодня. – 2021. – 22 декабря (№ 247). – С. 1-3.

9. Кононович, Е. Задачи поставлены – за работу!: [кадровые решения Президента, в том числе о назначении председателем Гомельского облисполкома Ивана Крупко] / Евгений Кононович, Дмитрий Умпирович // Рэспубліка. – 2021. – 22 снежня (№ 245). – С. 1-3.

10. Куклов, В. Регион с большими перспективами: [о встрече Президента Республики Беларусь с активом Гомельской области и назначении И. Крупко председателем Гомельского облисполкома] / Виктор Куклов // Народная газета. – 2021. – 24 снежня (№ 51). – С. 3.

11. Минувших лет живая слава: [о встрече с Тимофеенко Ростиславом Романовичем, сыном участника Гомельского подполья, которую организовал актив Центральной районной организации КПБ г. Гомеля] // Коммунист Беларуси. – 2021. – 17 декабря (№ 51). – С. 2.

12. Народ сказал: [опрос гомельчан по злободневным темам современности: подготовка новой Конституции, помочь бежанцам, отношения с Украиной] // Народная газета. – 2021. – 3 снежня (№ 45). – С. 4.

13. Настал важный исторический момент: [обсуждение проекта изменений и дополнений Конституции Республики Беларусь. Среди высказавших своё мнение – гомельчанин Александр Худолеев, бригадир СМП-354 ОАО «Дорстроймонтажтрест»] // Рэспубліка. – 2021. – 31 снежня (№ 251). – С. 3.

14. Особенный край Беларуси: [о встрече Президента Республики Беларусь А. Лукашенко с активом Гомельской области] // 7 дней. – 2021. – 23 декабря (№ 51). – С. 3.

15. Пролесковский, Р. Выбор должен быть осознан: [председатель Гомельского областного Совета депутатов Е. Зенкевич – о своевременности и значимости обновления Конституции, подготовке к референдуму и незыблемости традиционных ценностей] / Руслан Пролесковский // Рэспубліка. – 2021. – 21 снежня (№ 244). – С. 6.

16. Умпирович, Д. Гомельщина: планы на будущее: подробности встречи Президента с активом Гомельской области / Дмитрий Умпирович, Светлана Исаёнок // СБ. Беларусь сегодня. – 2021. – 23 декабря (№ 248). – С. 1-5.
17. Захаваем цудоўны край: Прэзідэнт Беларусі правёў сустрэчу з актывам Гомельскай вобласці, дзе прадставіў новага кіраўніка рэгіёна Івана Крупко / падрыхтавала Кацярына Румянцава // Настаўніцкая газета. – 2021. – 23 снежня (№ 142). – С. 2.
18. Капрыленка, Н. «Без губернатораў, без выканкамаў не зможам кіраваць краінай»: Прэзідэнт у Гомелі прадставіў новага кіраўніка вобласці / Наталля Капрыленка // Звязда. – 2021. – 23 снежня (№ 248). – С. 1, 2.
19. Капрыленка, Н. Важна, каб мары здзяйсняліся: [аб уручэнні навагодніх падарункаў старшынёй Гомельскага аблвыканкама Іванам Крупко мнагадзетнай сям'і Ашомкаў] / Наталля Капрыленка // Звязда. – 2021. – 30 снежня (№ 252). – С. 5.
20. Капрыленка, Н. Гомель працягнуў марафон дабрыні: абласная дабрачынная ёлка сабрала больш як паўтары тысячи дзяцей / Наталля Капрыленка // Звязда. – 2021. – 28 снежня (№ 250). – С. 3.
21. Нявераў, А. Аляксей Нявераў: «Адмова ад пераўтварэння прывядзе да затрымкі развіцця дзяржавы»: [меркаванне члена Савета Рэспублікі, старшыні Гомельскага абласнога аб'яднання прафсаюзаў] / Аляксей Нявераў // Звязда. – 2021. – 30 снежня (№ 252). – С. 18 (дадатак: Мясцовае самакіраванне).
22. Сімвал бескарыслівасці і яднання: аб удзеле сенатараў у рэспубліканскай акцыі «Нашы дзеці». Члены Савета Рэспублікі Ала Смаляк, Фелікс Яшкоў, Таццяна Абелль удзельнічалі ў навагодніх віншаваннях дзяцей ва ўстановах Гомеля і вобласці / падрыхтавала Вольга Ануфрыева // Звязда. – 2021. – 30 снежня (№ 252). – С. 8 (дадатак: Мясцовае самакіраванне). .

Міліцыя. Мясцовы суд і выкананне дзяржаўных законаў

23. Волчецкая, Д. Остановка не по требованию...: [о работе Гомельского областного общественного объединения «Союз следователей»] / Дарья Волчецкая // Сельская газета. – 2021. – 16 декабря (№ 147). – С. 11.
24. Гладкая, Л. Преступники будут сидеть: [о вынесении в Гомельском СИЗО приговора Тихановскому, Статкевичу и другим фигурантам уголовного дела] / Людмила Гладкая // Рэспубліка. – 2021. – 15 снежня (№ 240). – С. 6.
25. Диверсия в духе их «страны для жизни»: [о возбуждении уголовного дела в отношении гомельчанина А. Поднебенного, совершившего поджёг автомобиля и прокол колёс 39 троллейбусов] / подготовила Людмила Гладкая // СБ. Беларусь сегодня. – 2021. – 24 декабря (№ 249). – С. 9.
26. Приговор вынесен: [Гомельский областной суд приговорил блогера С. Тихановского к 18 годам колонии усиленного режима] / подготовил Дмитрий Шамко // Народная газета. – 2021. – 17 снежня (№ 50). – С. 6.
27. Пролесковский, Р. Избитый битой: [об убийстве в Гомеле в начале 90-ых] / Руслан Пролесковский // Народная газета. – 2021. – 17 снежня (№ 50). – С. 46.
28. Пролесковский, Р. Последний транзит: [о криминальной истории с участием наркоторговцев, обосновавшихся в Гомеле] / Руслан Пролесковский // Народная газета. – 2021. – 10 снежня (№ 49). – С. 43.
29. Капрыленка, Н. Саюз следчых спяшаецца на дапамогу: [адрасатамі ініцыятывы Гомельскага абласнога грамадскага аб'яднання «Саюз следчых» сёлета сталі жыхары населеных пунктаў Рагачоўскага раёна] / Наталля Капрыленка // Звязда. – 2021. – 7 снежня (№ 236). – С. 1, 6.
30. Масавыя беспарадкі, гвалт, варожасць: [Гомельскі абласны суд прысудзіў блогеру Ціханоўскаму 18 гадоў калоніі ўзмоцненага рэжыму] // Звязда. – 2021. – 15 снежня (№ 242). – С. 3.

Надзвычайныя здарэнні

31. Янкова, Т. Ангел-хранитель: [о спасении начальником караула пожарной аварийно-спасательной части № 11 Гомельского района Александром Сабодащем новорожденного мальчика, выброшенного в выгребную яму общественного туалета в одном из пунктов приема стеклотары в Гомеле] / Татьяна Янкова // Служба спасения. – 2021. – № 12. – С. 26-27.
32. Капрыленка, Н. Выпіў, закурыў, заснуў, не прачнуўся...: [аб правядзенні ўзмоцненых прафілактычных рэйдаў па прафілактыцы пажараў супрацоўнікамі абласнога ўпраўлення МНС у Добрушы, Гомелі і Гомельскім раёне] / Наталля Капрыленка // Звязда. – 2021. – 8 снежня (№ 237). – С. 1, 5.

Эканоміка

33. Боярчук, Д. Не видишь цель? Прыгни выше!: [о мастере маникюра из Гомеля Алексе Камеше] / Дмитрий Боярчук // Знамя юности. – 2021. – 16 декабря (№ 50). – С. 18.
34. В Гомеле в ОАО «Медпласт» открыли участок производства вакуумных пробирок для забора венозной крови // Народная газета. – 2021. – 31 снежня (№ 52). – С. 14.
35. Вальченко, О. РУП «Гомельэнерго»: выполним в обязательном порядке: [по материалам беседы с генеральным директором РУП «Гомельэнерго» Михаилом Коваленко] / Ольга Вальченко // СБ. Беларусь сегодня. – 2021. – 22 декабря (№ 247). – С. 19.
36. Невмержицкая, О. Время разумных машин: [о беспилотной технике, выпускаемой предприятиями Беларуси, в т. ч. о комбайнах ОАО «Гомсельмаш»] / Оксана Невмержицкая // Рэспубліка. – 2021. – 11 снежня (№ 238). – С. 6-7.
37. Жукова, Е. Стройка не сигналит: [о нарушении требований охраны труда при строительстве жилого дома в Новобелицком районе Гомеля, которые выявил

общественный контроль] / Елена Жукова // Беларускі час. – 2021. – 17 декабря (№ 50). – С. 7.

38. Капрыленка, Н. Бяспека працы як брэнд рэгіёна: [аб аналізаванні арганізацыі работы прадпрыемстваў «Спартак», «Гомсельмаш», Гомельскі хімічны завод кіраунікамі саветаў дэпутатаў Гомельшчыны ўсіх узроўняў] / Наталля Капрыленка // Звязда. – 2021. – 17 снежня (№ 244). – С. 17 (дадатак: Мясцовае самакіраванне).

39. Капрыленка, Н. Чараўніца ізумруднага Гомеля: [аб Кацярыне Чувашавай, рамесніцы] / Наталля Капрыленка // Звязда. – 2021. – 31 снежня (№ 253). – С. 6.

Транспарт

40. Все аспекты – важны: [об XI Международной научно-практической конференции «Проблемы безопасности на транспорте», которая прошла в Белорусском государственном университете транспорта] // Железнодорожник Белоруссии. – 2021. – 8 декабря (№ 94). – С. 2.

41. Григорьев, М. Мыслить креативно: в городе над Сожем завершился городской этап Республиканского молодёжного инновационного проекта «100 идей для Беларуси» / Максим Григорьев, Лидия Сергеева // Железнодорожник Белоруссии. – 2021. – 18 декабря (№ 97). – С. 12.

42. Григорьев, М. «Скажи нет курению!»: [о проведении акции активистами волонтёрского отряда Гомельского отделения «Общее дело» совместно с сотрудниками УВД облисполкома] / Максим Григорьев // Железнодорожник Белоруссии. – 2021. – 8 декабря (№ 94). – С. 8.

43. Пролесковский, Р. Полный заряд: [об электробусах серии Vitovt, приобретённых автобусным парком № 6 г. Гомеля] / Руслан Пролесковский // СБ. Беларусь сегодня. – 2021. – 11 декабря (№ 240). – С. 4.

44. Сергеева, Л. Повышенная мастерство: специалисты локомотивного депо Гомель освоили техническое обслуживание в объёме ТО-2 пассажирских электровозов

серии ЧС4 / Лидия Сергеева // Железнодорожник Белоруссии. – 2021. – 18 декабря (№ 97). – С. 3.

45. Расолька, С. Цягнікі курсіруюць па новым графіку: [аб увядзенні ў дзеянне Беларускай чыгункай графіка руху цягнікоў на 2021-2022 гады, у тым ліку – у напрамку Гомель – Мінск – Гомель] / Сяргей Расолька // Звязда. – 2021. – 14 снежня (№ 241). – С. 4.

Медыцына

46. Боярчук, Д. Научная помощь практической медицине: [о диагностическом центре ковид-ассоциированного поражения лёгких, который работает на базе Гомельского государственного медицинского университета] / Дмитрий Боярчук // СБ. Беларусь сегодня. – 2021. – 17 декабря (№ 244). – С. 12.

47. Вальченко, О. Доза здоровья: Гомель достиг планки в 60 процентов вакцинированных / Ольга Вальченко // Народная газета. – 2021. – 17 снежня (№ 50). – С. 17.

48. Вальченко, О. Когда игла стоит свеч: до Нового года в Гомеле планируют привить около 60 процентов горожан двумя компонентами вакцины и сформировать в полном объёме необходимую имунную прослойку / Ольга Вальченко // Рэспубліка. – 2021. – 23 снежня (№ 246). – С. 13.

49. Вальченко, О. Следующие пять человек приготовиться...: [о ревакцинации от COVID-19 в Гомеле] / Ольга Вальченко // Сельская газета. – 2021. – 9 декабря (№ 144). – С. 12.

50. Вальченко, О. Укол во здоровье: [о ревакцинации от коронавируса в Гомеле] / Ольга Вальченко // Рэспубліка. – 2021. – 2 снежня (№ 231). – С. 12.

51. Пролесковский, Р. Выйти из красной зоны: [о возвращении к работе в обычном режиме гомельских больниц: областного госпиталя инвалидов Отечественной войны, онкологического и кожновенерического диспансеров, городских клинических больниц № 2 и № 4] / Руслан

Пролесковский // Рэспубліка. – 2021. – 10 снежня (№ 237). – С. 11.

52. С области по новости. Гомельская: [о подготовке Красным Крестом группы волонтёров по клоунотерапии для посещения маленьких пациентов областной детской больницы и РНПЦ радиационной медицины и экологии человека] // 7 дней. – 9 декабря (№ 49). – С. 4.

53. Стома, И. Вытеснит ли «Омикрон» штамм «Дельта» / Игорь Стома // Сельская газета. – 2021. – 14 декабря (№ 146). – С. 11.

54. Стома, И. Повторяем пройденное: [о бустерной прививке и ревакцинации от COVID-19] / Игорь Стома // 7 дней. – 9 декабря (№ 49). – С. 5.

55. Тычко, Н. Идеи стоят дорого: [об итогах республиканского конкурса инновационных проектов 2021 г. Среди победителей – врач-нейрохирург Гомельской областной клинической больницы Е. Ковалёв] / Наталья Тычко // Рэспубліка. – 2021. – 16 снежня (№ 241). – С. 6.

Спорт. Туризм

56. Викентьев, В. Итоги конкурса «Познай Беларусь»: [о победителях XIX по счёту конкурса. Среди них – гомельчане Игорь Мохорев и Пётр Филон, а также редакция газеты «Гомельские ведомости»] / Виктор Викентьев // Спортивная панорама. – 2021. – 31 декабря (№ 148). – С. 8-9.

57. Владимиров, Д. В статусе фаворита: [о матче премьер-лиги по мини-футболу между гомельским БЧ и светлогорским ЦКК] // Железнодорожник Белоруссии. – 2021. – 18 декабря (№ 97). – С. 13.

58. Владимиров, Д. На мажорной ноте: команда «Локомотив» завершила выступление в первой лиге чемпионата Беларуси [по футболу] матчем с аутсайдером турнира «Слоним-2017» / Дмитрий Владимиров // Железнодорожник Белоруссии. – 2021. – 1 декабря (№ 92). – С. 6.

59. Владимиров, Д. Одним словом, молодцы!: [о матче премьер-лиги по мини-футболу между командами БЧ и «Витэн»] / Дмитрий Владимиров // Железнодорожник Белоруссии. – 2021. – 15 декабря (№ 96). – С. 7.
60. Владимиров, Д. Победа в Гомельском дерби: [о матче 10-го тура премьер-лиги по мини-футболу между командами БЧ и ВРЗ] / Дмитрий Владимиров // Железнодорожник Белоруссии. – 2021. – 4 декабря (№ 93). – С. 11.
61. Дашкевич, С. Гомель в авангарде: [о нападающем футбольного клуба «Гомель» Андрее Соловье, ставшем лучшим футболистом Беларуси уходящего сезона] / Прессбол. – 2021. – 10 декабря (№ 97). – С. 2.
62. Мишина, Л. Интрига до последних минут: захватывающую игру продемонстрировали работники Гомельского отделения на чемпионате по бильярду, который состоялся в рамках круглогодичной спартакиады / Лидия Мишина // Железнодорожник Белоруссии. – 2021. – 18 декабря (№ 97). – С. 13.
63. Петров, А. Из «Гомеля» в «Шахтёр»: [главный тренер футбольного клуба Гомель Иван Биончик подписал трёхлетний контракт с солигорским «Шахтёром»] / Андрей Петров // Спортивная панорама. – 2021. – 10 декабря (№ 143). – С. 6.
64. Письменков, А. У «рысей» намечается жаркий март: [о переносе суперфинала Континентального кубка, участником которого является хоккейный клуб «Гомель»] / Алексей Письменков // Спортивная панорама. – 2021. – 28 декабря (№ 147). – С. 10.
65. Турнир памяти Виталия Шарбура: команда «Локомотив» впервые приняла участие в Международном турнире по футболу среди ветеранов памяти заслуженного тренера Виталия Шарбура // Железнодорожник Белоруссии. – 2021. – 4 декабря (№ 93). – С. 11.
66. Урман, А. В погоне за лидерами: двумя домашними матчами с ХК «Гомель» начали зимнюю часть чемпионата хоккеисты оршанского «Локомотива» / Анжелика Урман //

Железнодорожник Белоруссии. – 2021. – 8 декабря (№ 94). – С. 7.

67. Федоренко, Ю. Достойное выступление: ведущий инженер Гомельского вагоностроительного завода Татьяна Калюк дважды победила на чемпионате мира по армрестлингу: на левую и правую руки / Юрий Федоренко // Железнодорожник Белоруссии. – 2021. – 11 декабря (№ 95). – С. 14.

68. Архіпенка, Д. Пазмагаліся за п'едэстал: [аб Кубку Беларусі па вольнай і грэка-рымскай барацьбе. Сярод пераможцаў – студэнты Гомельскага дзяржаўнага ўніверсітэта імя Ф. Скарыны] / Дзмітрый Архіпенка // Настаўніцкая газета. – 2021. – 14 снежня (№ 138). – С. 11.

Навука. Асвета. Друк

69. Багрянцева, Е. Научный марафон: в БТЭУ ПК состоялось пленарное онлайн-заседание, посвящённое двум международным научно-практическим конференциям – [«Союз науки и практики: актуальные проблемы и перспективы развития товароведения» и Писаревские чтения] / Екатерина Багрянцева // Вести потребкооперации. – 2021. – 10 декабря (№ 49). – С. 3.

70. Багрянцева, Е. Планы на завтра: [о заседании совета Белорусского торгово-экономического университета потребительской кооперации] / Екатерина Багрянцева // Вести потребкооперации. – 2021. – 10 декабря (№ 49). – С. 3.

71. Мищенко, Ю. На правильном пути: [об участнице проекта «Я благодарен», студентке Гомельского государственного медицинского университета Дарье Флейтух] / Юлия Мищенко // Знамя юности. – 2021. – 9 декабря (№ 49). – С. 8.

72. Пролесковский, Р. Гомель: в ритме полонеза: [в гомельском Дворце культуры железнодорожников состоялся традиционный новогодний бал, участниками которого стали воспитанники Гомельского кадетского училища] / Руслан

Пролесковский // Рэспубліка. – 2021. – 18 снежня (№ 243). – С. 9.

73. Стома, И. Я читаю «НГ»: [мнение ректора Гомельского государственного медицинского университета о материалах, публикуемых в «Народной газете»] / Игорь Стома // Народная газета. – 2021. – 3 снежня (№ 48). – С. 8.

74. Асташкевіч, І. Зазяла зімовая вясёлка: удзельнікі рэспубліканскай студэнцкай калегіі побывалі ў Гомелі / Ірына Асташкевіч // Настаўніцкая газета. – 2021. – 18 снежня (№ 140). – С. 12.

75. Асташкевіч, І. Каверзныя пытанні: [аб рэспубліканскім семінары «Чытацкая пісьменнасць навучэнцаў: сутнасць і спецыфіка фарміравання ва ўмовах агульнай сярэдняй адукацыі», які правялі ў онлайн-фармаце Гомельскі абласны інстытут развіцця адукацыі і Акадэмія паслядипломнай адукацыі] / Ірына Асташкевіч // Настаўніцкая газета. – 2021. – 2 снежня (№ 133). – С. 4.

76. Ёсць кім і чым ганарыцца: [аб дасягненнях у сферы адукацыі ў розных рэгіёнах Беларусі, у тым ліку ў Гомелі і вобласці] / матэрыялы падрыхтаваны рэгіянальнымі карэспандэнтамі «Настаўніцкай газеты» // Настаўніцкая газета. – 2021. – 30 снежня (№ 144). – С. 4-5.

77. [Кніжная паліца] // Беларуская думка. – 2021. – № 12. – С. 36. – Рецензия на книгу: Без срока давности. Беларусь: преступления нацистов и их пособников против мирного населения на оккупированной территории БССР в годы Великой Отечественной войны. Гомельская область: сборник архивных документов и материалов. Минск: НАРБ; Москва: Фонд «Историческая память», 2021. 576 с.

78. Кукса, В. Чытанне без прымусу: [аб рабоце з дзецьмі з асаблівасцямі псіхафізічнага развіцця ў сярэдняй школе № 45 Гомеля] / Вікторыя Кукса // Настаўніцкая газета. – 2021. – 11 снежня (№ 137). – С. 8.

79. Самусева, Н. Чаму вучаць праекты?: з 2020 года Гомельскі дзяржаўны прафесійны ліцэй чыгуначнага транспорту працуе ў рэжыме інавацыйнай рэспубліканскай

пляцоўкі па тэме «Укараненне мадэлі фарміравання сацыяльна-асобасных кампетэнцый навучэнцаў прафесійнай адукацыі метадам праектаў» / Наталля Самусева // Настаўніцкая газета. – 2021. – 9 снежня (№ 136). – С. 10.

80. Цуды пачаліся: [аб кадэцкім балі, які адбыўся ў Палацы культуры цыгуначнікаў Гомеля] // Настаўніцкая газета. – 2021. – 18 снежня (№ 140). – С. 12.

Культура

81. Пешина, Т. П Международные Паскевичские чтения: [о научно-практической конференции «II Международные Паскевичские чтения», прошедшей в Гомеле] / Татьяна Пешина // Бібліятэчны свет. – 2021. – № 6. – С. 29-31.

82. Пролесковский, Р. Со своим самоваром: [об открытии в галерее Г. Х. Ващенко выставки «Тульский самовар. От древности до современности»] / Руслан Пролесковский // СБ. Беларусь сегодня. – 2021. – 2 декабря (№ 233). – С. VIII (приложение: Союз. Беларусь – Россия).

83. С области по новости. Гомельская: [о презентации во дворце Румянцевых и Паскевичей новых поступлений предметов археологии и результатов последних раскопок] // 7 дней. – 2021. – 23 декабря (№ 51). – С. 4.

84. С области по новости. Гомельская: [о выставке «Голография-2021. Гомель» в картинной галерее Г. Х. Ващенко] // 7 дней. – 16 декабря (№ 50). – С. 4.

85. Асташкевіч, І. Як зразумець Пікасо?: [аб IV Адкрытым фестывалі-конкурсе дзіцячай творчасці «Я хачу стварыць цуд», прысвячаным 140-годдзю Пабла Пікасо, які праходзіць у гомельскай мастацкай галерэі Гаўрыла Вашчанкі] / Ірына Асташкевіч // Настаўніцкая газета. – 2021. – 2 снежня (№ 133). – С. 4.

86. Мінкевіч, Л. Шэдэўры ў фармаце 3D: [аб унікальной выставе «Галаграфія-2021» у карціннай галерэі Г. Х. Вашчанкі ў Гомелі] / Людміла Мінкевіч // Народная газета. – 2021. – 24 снежня (№ 51). – С. 31.

Мастацтва

87. Галковский, С. Свет рампы, избавляющий от тьмы: [об Алексее Бычкове, актёре Гомельского областного драматического театра] / Станислав Галковский // Народная газета. – 2021. – 17 снежня (№ 50). – С. 31.
88. Тимофеева, К. С Гудвином на пару: гомельский иллюзионист Иван Чешун – о себе, фокусах и школе магии / Карина Тимофеева // Народная газета. – 2021. – 31 снежня (№ 52). – С. 35.
89. Бунцэвіч, Н. Музыканты будучыні: [аб падвядзенні ў Гомелі вынікаў XVIII Міжнароднага дзіцячага конкурсу «Музыка надзеі», які прайшоў на базе дзяржаўнага каледжу мастацтваў імя Н. Сакалоўскага] / Надзея Бунцэвіч // Культура. – 2021. – 11 снежня (№ 50). – С. 2.

Літаратура

90. Дорошко, Д. Кто я, зачем и где...: [стихи] / Дарья Дорошко // Нёман. – 2021. – № 12. – С. 28-33.
91. Жукова, Е. Какого цвета голос души: [о гомельских литераторах Татьяне и Владимире Череухине] / Елена Жукова // Беларускі час. – 2021. – 17 декабря (№ 50). – С. 20.
92. Марціновіч, А. Жорны гісторыі – шлях да ісціны: [аб кнізе Р. Андрэяўца «Конец атамана»] / Алесь Марціновіч // Літаратура і мастацтва. – 2021. – 31 снежня (№ 52). – С. 7.
93. Ткачоў, В. Васіль Ткачоў пра пісьменнікаў Гомельшчыны: «Мне заўсёды шанцавала на добрых людзей» / Васіль Ткачоў // Звязда. – 2021. – 4 снежня (№ 239). – С. 9.
94. Ткачоў, В. Драбінкі / Васіль Ткачоў // Вожык. – 2021. – № 12. – С. 14.
95. Ярац, В. Неба маладое: вершы / Віктар Ярац // Маладосць. – 2021. – № 21. – С. 39-40.

Гісторыя

96. Найти всех: [об обнаружении под Гомелем массового захоронения времён Великой Отечественной войны] // 7 дней. – 2021. – 2 декабря (№ 48). – С. 22.